
【設問 Ａ】

回答数 割合 回答数 割合 回答数 割合

1 境港市が好きだ 19 73% 7 27% 0 0%

2
境港市がくらしやすい場所になるよう、自分にできるこ

とで貢献したい。
20 74% 6 22% 1 4%

3 境港市で起きている問題について、もっと知りたい。 16 59% 10 37% 1 4%

4
社会や地域で起きている問題について、家族や友人と

もっと話し合ってみたい。
13 48% 12 44% 2 7%

5
私は、自分と同じくらいの年齢の人と比べて、境港市の

現在や将来に関する問題について、知識があるほうだ。
9 33% 15 56% 3 11%

6
境港市で起きる問題に私が関わることで、少しでも望ま

しい方向に現状を変えられるかもしれない。
10 37% 15 56% 2 7%

7
境港市で起きる問題に私が積極的に関われば、市の決定

にも影響を及ぼすことができる。
11 41% 12 44% 4 15%

8

今、もしくは大人になったら、境港市で起きる問題を解

決するために、関係者と一緒に話し合う場に参加した

い。

12 44% 13 48% 2 7%

9

今、もしくは大人になったら、境港市で起きる問題を解

決するために、関係者が話し合ったり、協力したりする

場を作り、みんなに参加を呼びかけたい。

12 44% 12 44% 3 11%

10

今、もしくは大人になったら、境港市で起きる問題を解

決するために、関係者に自分たちの意見を届ける活動に

参加したい（例：意見書・署名の提出、SNS を通じた意

見発信など）。

14 52% 11 41% 2 7%

11
今、もしくは大人になったら、境港市を良くする活動の

リーダーになりたい。
5 19% 12 44% 10 37%

12

私は、今境港市で起きている問題が将来どうなるかや、

対策を講じることでどんな影響がありそうかなど、長期

的な視点で考えることができる。

11 41% 14 52% 2 7%

13

私は、未来で起きそうな問題に対して、問題が起きてか

ら解決方法を考えるのではなく、その問題が起こらない

ようにする方法を考えることができる。

9 33% 16 59% 2 7%

14
私は、境港市の望ましい将来を実現するために、実行可

能性の高い効果的な戦略を考えつくことができる。
8 30% 15 56% 4 15%

15

私は、今の境港市を望ましい社会へと変えていくため

に、立場や意見が異なるいろいろな人を巻き込んだ戦略

を考えつくことができる。

7 26% 18 67% 2 7%

16
私は、他の人と一緒に話し合ったり、協力しあったりし

て、チームとして上手に作業を進めることができる。
11 41% 12 44% 4 15%

17

私は、自分と立場や意見が異なる人であっても、問題の

解決に向けて一緒に話し合ったり、協力しあったりする

ことができる。

14 52% 13 48% 0 0%

18

境港市で起きる様々な問題を解決するためには、個人で

行動するよりも、他の人と協力してできることに取り組

んだほうが効果的だ。

21 78% 6 22% 0 0%

19
個人で行動するだけでなく、他の人と協力して一緒に問

題に取り組まなければ、境港市は危機的な状況になる。
16 59% 10 37% 1 4%

20
他の人と協力して一緒に地域の問題に取り組むことは、

私たちの責任だ。
14 52% 11 41% 2 7%

未来ワークショップ　アンケート集計

ワークショップに参加し

たことで、前よりそう思

うようになった

ワークショップに参加す

る前から、そう思ってい

た（あまり変化はない）

ワークショップに参加し

たけれど、あまり、ある

いはまったくそう思わな

い
設　問番号



【設問 B】

今回のワークショップで、よかったなと思えることはありましたか？

以下のうち、よくあてはまると思うものに２つまで選んでください。

設　問 回答数 割合

1 境港市の現状について知ることができたこと。 11 20%

2 境港市の未来を考えることができたこと。 19 34%

3 市長に自分たちの意見を伝えられたこと。 5 9%

4 同じ学校の人たちと話し合いができたこと。 1 2%

5 他の学校の人たちと話し合いができたこと。 14 25%

6 市役所の人たちと話し合いができたこと。 2 4%

7 専門家の話を聞けたこと。 4 7%

8 特にない。 0 0%

合計 56 100%



3

【自由意見】

自分たちが考えたことを市長に直接お話できたのはとてもいい経験になった。

知らない人だったり大人の方と話し合う機会を今まで経験しなかったのでとても新鮮でし

た。境港市についてより深く知ることができたし、楽しくできたことが良かったです。

様々な学校の人や大人の人の意見を聞くことはめったにないとても貴重な体験でした。境

港市の課題やその解決を自分の意見も含め交流できて良かったです。自分では思いつかな

いような案もあって未来のイメージが膨らませることができました。

他校の人と境港の課題や対策について意見を交わし、楽しみながら境港を良くするために

考えることができた。

とても貴重な機会だったと思います。境港の現状を知れて、市役所の方や市長の頑張って

いることも聞けて、境港のために努力されていることが伝わってきました。境港市のいい

ところがわかってよかったです。普段はあまり考えることがなかったけど、これからも考

えてみたいと思いました。市役所の方の仕事にも興味を持ちました。すごく快適な環境で

市役所の方にはたくさん準備、進行していただいて感謝の気持ちでいっぱいです。ありが

とうございました。

いろいろな学校の人と話し合う機会になった。生徒だけではなく、他の先生、県の職員の

人と話し合えた。

境港市にはいろいろな課題があることが分かりました。他の人の意見も聞くことができて

良かったです。自分も少しでも貢献できたらなと思います。

今回のワークショップでは、境港の未来について考えることができた。米子市在住です

が、境港についてもしっかり知りたいです。

境港の現状を知れてよかったです。境港のいいところをたくさん知れました。

少子高齢化や温暖化は他人事だと思っていたけれど、ワークショップを通じて意外と身近

だということがわかった。自分たちにできることをしていきたい。

今回のワークショップで境港市の現状を知ることができて良かったです。何個も課題を見

つけることができたし、それをどうすれば解決できるかをまとめたりできたので良かった

です。はじめのアイスブレーキングの時は、緊張してあまり話せなかったけど、最後の方

では話し合うことができたし、みんなの前で話せたので良かったです。今回のワーク

ショップで、境港市のことを考えるきっかけになったので、これを学校などで生かせるよ

うにしたいです。今日はありがとうございました。

今の境港市の課題を見つけ、それについての提言をチームのみんなで考えることができた

ので良かったです。私たちにもごみを捨てない、ごみがあったら拾うなど簡単なことはで

きるので、当たり前のことだけれど、当たり前のことを当たり前にして境港市をよい地域

にしていきたいです。今日はありがとうございました。

境港市の現状を知ることができた。

実際に未来のまちづくりを考えると、いろんな問題に向き合わないといけなくて、思った

以上に難しかった。
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【自由意見】

他校の子と境港市の未来について意見交換をしたり提言を考えることができて良かった。

これから自分にできることをしたい。

同じ班の人たちと未来の境港について考えることができて良かったです。

他の学校の人と話し合うことによって、これまで気付かなかったことがたくさんわかっ

た。市長さんに意見を伝えることができたことも嬉しかった。

今まで境港の３０年後は考えたことがなかったので、考えることができて良かったです。

私も今からできることをやろうと思いました。

いろんな人と関わることができて、自分たちで未来のことを考えれて良かった。問題を見

つけて提言することができて良かった。より良い境港市になるように今自分にできること

を積極的に行っていきたいと思いました。たくさんの人と情報の共有ができて自分では思

いつかなかったことも人の話を聞いて「確かにそうだな」って思いました。たくさんの観

光客で溢れる境港市になるようにしていきたいです。

倉坂先生の話や未来の課題などに班で取り組めてよかった。

境港市の未来のことを自分たちの好きなように考えれて良かった。境港市の現状もたくさ

ん知れたし、前よりも境港市のことを知れて良かった。班の人と協力してできたのも良

かった。これからも良い境港市になることを願っています。

今日教えてもらったことを友達とかに話してあげようと思った。いろいろな案があって面

白かった。

境港について知らないことが知れたし、さらに深く話し合えて良かったです。他の中高生

のみなさんといろいろ意見を交換して交流できてとてもいい経験ができたなと思いまし

た。とても楽しかったです。今回知ったことなどを生かして境港市が良くなるような活動

に参加していけるといいなと思いました。

空家、空地を有効活用することが境港市のＰＲにもつながると思った。もっと境港市の良

いところを全国のみなさんに知ってもらうと観光にも来てもらうと思った。

ワークショップに参加して、僕は境港の未来について、話し合えて良かったと思いまし

た。思ってたより問題が多く改善しないといけないものばかりでびっくりしました。でも

今日話し合ったことで他の学校の人たちと関わることができたし、提言を考えて未来の境

港について発表できて良かったです。自分にもできることはたくさんあるので身近なこと

から境港を良くするためにしていきたいです。

自分の住んでいる場所について考えることがあまりなかったからいい機会になったと思

う。他の学校の人と話し合ったことで、もっといろんな考え方ができた。

未来の境港について考えたこと


